



TINTA Y PAPEL

¿Por qué cuidar a los servidores de limpieza?

Aunque la cifra ha ido en picada, la OMS precisa que una persona muere por Covid-19 cada tres minutos, indicadores que significan que no hay que dejar de lado medidas como la desinfección de espacios públicos



ENGGE CHAVARRÍA
OPINIÓN - 6/6/2023 - 00:27 HS



Engge Chavarría / Tinta y Papel / Opinión El Heraldo de México Créditos: Especial

Desde que comenzó 2023 se anticipaba que el término de la pandemia de Covid-19 era inminente, recordemos que fue al término de mayo cuando la Organización Mundial de la Salud (OMS) dio a conocer el fin de la emergencia sanitaria.

Pero el saldo dejado por el virus está lejos de ser blanco, de acuerdo con el informe más reciente alrededor del globo unos 765 millones de personas fueron presas del contagio, mientras que 20 millones fallecieron.

Así, aunque la cifra ha ido en picada, **la OMS precisa que una persona muere por Covid-19 cada tres minutos**, indicadores que significan que no hay que dejar de lado medidas como la desinfección de espacios públicos.



Se trata de una tarea que ha cobrado especial relevancia en los últimos años, por ejemplo, además de los expertos en la salud, los especialistas en limpieza se posicionaron en las primeras líneas para combatir a la enfermedad.

Ante ello, en México han surgido muestras significativas de apoyo a cuenta de la Unión Nacional Independiente de Trabajadores y Empleados de Limpieza (UNITYEL), que encabeza **Marco Antonio Jesús Reyes Saldívar**, una de las más recientes tiene que ver con reforzar sus conocimientos.

Tal como se ha informado desde la organización, uno de sus principales pilares es brindar a los afanadores las herramientas necesarias para ser elegibles en plazas con mejores salarios y prestaciones, por lo que volvieron a unir lazos con la Academia Mexicana de Educación (AME).

Así, integrantes de la UNITYEL recibieron nueve horas de capacitación de las licenciadas **Hilda del Carmen Colín Durán y María del Consuelo Colín Durán**, además de las maestras **Victoria María Dávila Infante y Bertha Ortega Contreras**, quienes impartieron cátedra respecto al Estándar de Competencia EC0960, entregado por el Consejo Nacional de Normalización y Certificación de Competencias (Conocer).

El curso, no estuvo exento de supervisión, ya que **Mario Alberto López Ojeda**, jefe de Departamento de Promoción y Desarrollo en los Sectores Productivos y **Danae Erin García Cerda**, personal del Conocer, se sumaron como observadores, midieron resultados y otorgaron su perspectiva para generar mejoras y seguimiento posterior. ¡Enhorabuena!

Adán Augusto y su papel en la seguridad pública

El reciente informe sobre seguridad pública en el país, presentado por el secretario de Gobernación, **Adán Augusto López Hernández**, en la Comisión Bicameral, destaca los logros obtenidos. El despliegue estratégico de más de 79 mil efectivos en los estados más afectados por el crimen organizado muestra una respuesta contundente. Las detenciones y decomisos reflejan resultados. La disminución de delitos como el secuestro y el robo evidencia el éxito de la estrategia.

Sin duda, estos avances no podrían entenderse sin la participación del titular de Segob, quien ha demostrado su capacidad para sacar adelante estos pendientes. Al respecto, cabe recordar que, el también aspirante presidencial, ha sido un importante promotor de las Fuerzas Armadas y de la Guardia Nacional en la pacificación de México, y cuenta con el respaldo del primer mandatario.

Destaca su trabajo con el gabinete de Seguridad, de manera coordinada, en toda la República, por lo cual, muchos ven con buenos ojos que el secretario de Gobierno sea quien dé continuidad al proyecto político de **Andrés Manuel López Obrador** con miras a mantener la estabilidad que hoy se vive en México.



Ya casi llega el CMP

Los proveedores y clientes más importantes de la industria petrolera se darán cita en Campeche del 7 al 10 de junio para reunirse en el Congreso Mexicano de Petróleo (CMP), el cual organiza la Asociación Mexicana de Geólogos Petroleros (AMGP), a cargo de **María De Lourdes Clara Valdés**, a fin de promover los conocimientos y actualizaciones tecnológicas para maximizar la exploración y explotación de los hidrocarburos. Una de las participaciones más esperadas es la de grupo Walworth, a cargo de **Salomón Saba, Salomón Waisburd Grinberg y Jacobo Waisburd Kleiman**, quienes llevan las riendas de la firma que acaba de celebrar su 180 aniversario, además de haber anunciado recientemente sus intenciones de expandir su presencia física al Medio Oriente.

Escándalo toca a Moisés Araf

Quien se dice se mantiene escondido desde hace meses para evitar ser notificado de una serie de procedimientos legales en su contra por el impago de una deuda de 260 millones de pesos a una subsidiaria de Crédito Real y otros fraudes, es el empresario **Daniel Araf Hop**, hermano de **Moisés Araf**, otro empresario que ha tenido relevancia principalmente en la Ciudad de México, de **Claudia Sheinbaum**, donde desarrolla proyectos de vivienda y usos mixtos, y quien en 2016 fuera candidato de Morena a la Asamblea Constituyente. El tema, revelan fuentes judiciales, es que los asuntos pendientes de Daniel estarían poniendo en peligro las inversiones de Moisés en la capital, pues las indagatorias también lo involucrarían en la trama que tiene a su hermano en el banquillo de los acusados desde hace dos años. Recordemos que **Moisés Araf** ya había pasado por un bache al formar parte de Grupo Ideurban -del empresario **David Serur Edid**- el primer desarrollador de Mítikah, en Benito Juárez (que en 2015 vendió a Fibra Uno) proyecto que desde el inicio enfrentó el rechazo de los vecinos de la zona y otros sectores.

POR ENGGE CHAVARRÍA HERNÁNDEZ
PERIODISTA
@ENGGECHAVARRIA